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Abwesende und entschuldigte Personen: 

Mitglieder des Marktgemeinderates 

Holtröhr, Gerhard krank 
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Der Vorsitzende erklärte die anberaumte Sitzung für eröffnet und stellte die ordnungsgemä-
ße Ladung sowie die Anwesenheit der Mitglieder des Marktgemeinderates Neubrunn fest. 
 
Der Vorsitzende stellte weiter fest, dass die Mehrheit des Marktgemeinderates Neubrunn 
anwesend und stimmberechtigt ist. Der Marktgemeinderat Neubrunn ist daher beschlussfä-
hig (Art. 47 GO). 
 
Die Niederschrift der letzten Sitzung wurde im Ratsinformationssystem veröffentlicht. 
 
Einwendungen sind nicht erhoben worden. Die Niederschrift gilt daher als genehmigt. 
 
 

Öffentliche Sitzung 
 
 

TOP  1 Bericht aus dem Bauausschuss 

 
Am 15.12.2017 hat eine Bauausschusssitzung stattgefunden.  
In dieser Sitzung sind die noch fehlenden Gewerke für Arbeiten in der Kinderkrippe Neu-
brunn beschlossen worden.  
Die Firmen sind bereits tätig. Die Möbel sollen in der 8. KW geliefert werden.  
 
 

TOP  2 Nachtrag Fliesenarbeiten Schaffung einer Kleinkindgruppe im 1. OG des 
ehemaligen Schwesternhauses, Hauptstraße 55, 97277 Neubrunn 

 
Sachverhalt: 
 
Aufgrund der Bemusterung und des Einfügens einer Bordüre, wie sie auch im bereits sanier-
ten Teil des Kindergartens gegeben ist, wurde vom beauftragten Fliesenlegermeister ein 
Nachtragsangebot unterbreitet.  
Der Beschluss für den Nachtrag erfolgt in der nichtöffentlichen Sitzung.  
 
 

TOP  3 Nachtrag Putz-, Maler- und Trockenbauarbeiten Schaffung einer Kleinkind-
gruppe im 1. OG des ehem. Schwesternhauses, Hauptstr. 55, 97277 Neu-
brunn 

 
Sachverhalt 
 
Die Putz- und Tapezierarbeiten sollten wie im Kindergarten ausgeführt werden. Nach Ablö-
sen der Tapete sind jedoch Risse in der Wand vorhanden. Die günstigste Variante wäre, 
eine Rauhfasertapete anzubringen. Nachdem diese Position nicht im LV vorhanden ist, wur-
de ein Nachtragsangebot eingereicht. 
Der Beschluss für den Nachtrag erfolgt in der nichtöffentlichen Sitzung.  
 
 

TOP  4 Sanierung der vorgelagerten kleinen Stützmauer zu den Fahrbahnen 
Hauptstraße und Pfr.-Gehrsitz-Str. 

 
Sachverhalt: 
 
Die Verwaltung hat aufgrund der sich stark verformenden Mauern drei qualifizierte Unter-
nehmen um eine Ortseinsicht und einen Lösungsvorschlag mit entsprechender Angebotsun-
terbreitung gebeten. 
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Alle drei angefragten Firmen sind dieser Aufforderung nachgekommen.  

Die Angebotssummen liegen aufgrund der unterschiedlichen Lösungsansätze in einer Span-
ne von 15.500 € bis 52.500 €. 

Die Wertung der Varianten erfolgt im nichtöffentlichen Sitzungsteil. 
 
 

TOP  4.1 Persönliche Beteiligung des Gemeinderates Andreas Gugel 

 
Beschluss: 
 
Die persönliche Beteiligung des Gemeinderates Andreas Gugel wird bestätigt. 
 
Gemeinderat Andreas Gugel hat wegen persönlicher Beteiligung gem. Art. 49 GO an der 
Beratung und Abstimmung nicht teilgenommen.  
 
einstimmig beschlossen Ja 13  Nein 0   
 
 

TOP  5 Beweissicherung für die Errichtung von barrierefreien Bushaltestellen in 
Neubrunn 

 
Sachverhalt: 
 
Für die Errichtung von drei barrierefreien Bushaltestellen in Neubrunn und Böttigheim ist die 
Durchführung einer Beweissicherung nötig.  
 
Es wurden 4 Anbieter angeschrieben. Es ging ein Angebot ein. 
Die Vergabe erfolgt in nichtöffentlicher Sitzung.  
 
 

TOP  6 Vermessungsleistungen Bebauungsplan Kirchenberg 

 
Sachverhalt: 
 
Für die Erstellung des Bebauungsplanes ist eine tachymetrische Bestandsaufnahme nötig. 
Für diese wurden zwei Vermessungsingenieure angeschrieben und um Angebotsunterbrei-
tung gebeten. Von beiden ging ein entsprechendes Angebot fristgerecht ein. 
 
Die Angebotsspanne liegt zwischen 2.400,- € und 5.700,- €  
Die Vergabe erfolgt in nichtöffentlicher Sitzung.  
 
 

TOP  7 Ersatzpflanzung für Baumfällungen Frankenlandstraße Böttigheim 

 
Sachverhalt: 
 
Die Verwaltung hat gemäß Beschluss des Gemeinderates vom 14.11.2017 Angebote für die 
Ersatzpflanzung der noch zu fällenden Bäume an der Frankenlandstraße eingeholt.  
 
Die vorliegenden möglichen Vergabesumme liegen zwischen 725 € und 1.050 €. 
 
Die Vergabe der Ersatzpflanzung erfolgt in der sich anschließenden nichtöffentlichen Sit-
zung. 
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TOP  8 Freischneiden des Lichtraumprofils entlang der Gemeindeverbindungs-
straßen 

 
Sachverhalt: 
 
Die Verwaltung hat aufgrund der Notwendigkeit des Lichtraumprofilfreischnitts an den Ge-
meindeverbindungsstraßen mehrere Anbieter hinsichtlich einer Angebotsabgabe angefragt. 
Die Arbeiten können durch den gemeindlichen Bauhof nicht durchgeführt werden. Es ist da-
her daran gedacht, die Arbeiten zu vergeben, um der Verkehrssicherungspflicht nachkom-
men zu können. 
 
Die Arbeiten wurden im Stundenlohnsatz angeboten. Die Angebote liegen je nach benötig-
tem Gerät und Arbeitskraft zwischen 55,00 € / Std. – 94,92 € / Stunde (Netto).  
 
Die Notwendigkeit der Arbeiten wird anerkannt. Die Vergabe erfolgt in der sich anschließen-
den nichtöffentlichen Sitzung.  
 
 

TOP  9 Ausbau Forstweg; Ausbau des Weges vom Allersberg in den Talgrund 
Hengste/Hölzermark 

 
Sachverhalt: 
 
Mit Schreiben vom 23.12.2017 trat Herr Georg Schäfer an den Markt Neubrunn mit der Bitte 
heran, den Ausbau des Weges nochmals zu überdenken. Anlass des Briefes sind Einlas-
sungen aus der Versammlung der Jagdgenossenschaft vom 13. Dezember 2017.  
 
Nach Wiedergabe der dortigen Aussagen wird der Weg für die Landwirtschaft nicht in as-
phaltierter Ausführung benötigt. Es würde hier ein Schotterweg ausreichen.  
 
Bei einem Ausbau als Straße wird die Befürchtung geäußert, dass diese dann als „Schleich-
weg“ nach Holzkirchhausen genutzt wird.  
 
Seitens der Verwaltung wird hier vorgetragen, dass dieser Weg auf Vorschlag der Landwirte 
als wichtiger Weg ins Kernwegenetzkonzept aufgenommen werden sollte. Der Weg erfüllt 
aber nicht die Kriterien für einen Kernweg und wurde vom ALE aus diesem Konzept gestri-
chen. Somit kann auch keine Förderung über diesen „Fördertopf“ für Kernwege erlangt wer-
den.  
 
Ein Ausbau als Radweg wäre grundsätzlich denkbar. Hierzu müsste die entsprechende Aus-
baubereitschaft des Marktes Neubrunn beschlussmäßig festgestellt werden und ein entspre-
chender Förderantrag gestellt werden. Inwieweit dieser Radweg seitens des Entscheidungs-
gremiums als sinnvoll erachtet wird, obliegt der Entscheidungsfindung des Rates. Ein ent-
sprechendes Radwegenetz bedingt grundsätzlich einer Nutzung durch die angesprochene 
Klientel und wäre eine grundsätzliche Bereicherung der touristischen Angebote.  
 
Hinsichtlich der im näheren Umfeld zu beobachtenden touristischen Orientierung wäre ein 
solcher Radweg und dessen Anbindung an die bestehende Netzstruktur durchaus als sinn-
voll zu bewerten. Zwar nutzt derzeit kaum ein Radfahrer diesen Weg, dies mag aber auch 
durchaus am Zustand und der Schotterung liegen. 
 
Grundsätzlich kann festgehalten werden, dass der Weg einer Erneuerung bedarf, in welcher 
Ausführung, liegt an der grundlegenden Entscheidung des Gremiums. Sobald diese gegeben 
ist, wird die Verwaltung die notwendigen weiteren Schritte einleiten.  
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Der im Schreiben getroffenen Aussage, dass die Schotterung des Weges im notwendigen 
Umfang vermutlich die selbige Ausgabenhöhe verursachen wird, wie der Kostenanteil des 
Marktes Neubrunn bei einem Ausbau mit Asphaltdecke und eine entsprechenden Förderung, 
kann seitens der Verwaltung derzeit nicht begegnet werden, da hier entsprechende Mas-
senermittlungen nötig wären, um eine belastbare Aussage zu treffen. Weiterhin wird auf den 
Wegeunterhalt bei Schotterwegen an Gefällestrecken hingewiesen. 
 
Es wird vorgeschlagen, zunächst einen Antrag beim ALE und dem Landkreis für einen Rad-
weg in diesem Bereich zu stellen. Wenn ein Radweg von dort nicht gefördert wird, hat sich 
dies erledigt.  
 
Beschluss: 
 
Für den Ausbau des Weges als Radweg vom Allersberg in den Talgrund wird ein Antrag auf 
Förderung beim ALE und dem Landkreis gestellt. Sobald eine Entscheidung vorliegt, wird 
das weitere Vorgehen hierzu besprochen.  
 
einstimmig beschlossen Ja 14  Nein 0   
 
 

TOP  10 Spendenbericht für das Haushaltsjahr 2017 

 
Sachverhalt: 
 

Gemäß der Handlungsempfehlung des Bayer. Staatsministerium des Innern werden die im 
Zeitraum 2017 eingegangen Spenden dem Gemeinderat zur Annahme der Spenden vorge-
tragen. Dieses Vorgehen ist dem Straftatbestand der  Vorteilsnahme (§331 Abs. 1 des Straf-
gesetzbuches –StGB) geschuldet und dient der Transparenz.  

 

Spende Kindergarten Böttigheim  Sparkasse Mainfranken     1.000,00 €  24.02.2017 
     Würzburg   
 
Spende Schloßgarten  Herr Gregor Fries,   50,00 €  09.05.2017 

Rosenstraße 4,  
97277 Neubrunn 

 
Spende Kindergarten Böttigheim  Egner + Sohn GmbH  
     Regensburger Straße 160  300,00 €  16.05.2017 
     92318 Neumarkt 
 
Spende Jugendarbeit  Spitzhüttl GmbH & CO KG 500,00 €         06.12.2017 
     Unteraltertheimer Straße 2 
     97277 Neubrunn 
      
Spende Kalender MGV   diverse Zahler   800,00 € 13.10.2017 
     Weiterreichung an MGV  

Böttigheim  
 

Spende Festhalle   Erwin Schlagmüller,   900,41 € 08.12.2017 
      Hagweg, 97277 Neubrunn  
     für die Neubrunner Vereine  
 
Spende Freibad    Alexander-Titus Chesauan  55,00 €  29.12.2017 
(Sonnensegel)   Tiefenweg 5, Neubrunn 
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Der Spendenannahme stehen nach Einschätzung der Verwaltung keine Bedenken entge-
gen. Es sind keine Anhaltspunkte für einen Verdacht der Beeinflussung durch die Spen-
denannahme zu erkennen. 
 
Beschluss: 
 
Die Spenden werden, wie aufgeführt, angenommen. Die Verwaltung wird gebeten, die 
Spenden dem Spendenzweck entsprechend zuzuführen. 
 
einstimmig beschlossen Ja 14  Nein 0   
 
 

TOP  11 Bekanntgaben 

 
 

TOP  11.1 Tempo 30 km/h am Kindergarten Neubrunn 

 
Hierzu ist ein Schreiben des Landratsamtes eingegangen. Tempo 30 km/h im Bereich des 
Kindergartens wird abgelehnt, da dieser nicht direkt an der Kreisstraße WÜ 59 liegt.  
 
 

TOP  11.2 Mobilfunkstandort Böttigheim 

 
Ein Mobilfunkstandort auf dem Grundstück Fl. Nr. 419 am Holzplatz ist abgelehnt worden, da 
dieser zu weit vom Ort entfernt liegt und somit nicht realisiert werden kann. 
Der Standort am ehemaligen Fernsehumsetzer wird seitens der Telekom nochmals über-
prüft.  
Sobald das Ergebnis einer Kostenermittlung vorliegt, wird die Gemeinde hierüber informiert.   
 
 

TOP  11.3 Förderung für den Kindergarten Neubrunn 

 
Der Förderbescheid für den Kindergarten Neubrunn liegt vor. Die Förderung beträgt 90 %, 
d.h. 170.000 €. 
Der Gemeinderat nimmt dies zur Kenntnis. 
 
 

TOP  11.4 Einladung zur Generalversammlung des FV Neubrunn 

 
Der Sportverein FV Neubrunn hat den Ersten und Zweiten Bürgermeister sowie den Ge-
meinderat zur Generalversammlung am 28.01.2018 eingeladen.  
Der Gemeinderat nimmt dies zur Kenntnis. 
 
 

TOP  12 Anfragen 

 
 

TOP  12.1 Konsequenzen aus dem Unfall in Hettstadt auf gesperrtem Weg 

 
Gemeinderat Rüdiger Fischer fragt, ob sich Konsequenzen aus dem Unfall in Hettstadt auf 
einem gesperrten Weg ergeben haben, bei dem eine Frau tödlich verünglückte.  
Dies ist Thema bei der nächsten Dienstbesprechung der Bürgermeister.  
 
  
 



Sitzung des Marktgemeinderates Neubrunn vom 16.01.2018  Seite 7 von 8 

TOP  12.2 Aktueller Sachstand Feuerwehrhaus 

 
Gemeinderat Alfred Hellmann fragt nach dem aktuellen Sachstand zum Feuerwehrhaus. 
Sobald der Förderbescheid vorliegt, werden die Arbeiten beginnen. 
Ein Ortstermin mit Vertretern der Regierung hat bereits stattgefunden. 
 
 

TOP  12.3 Handhabe von Blutspenderehrungen in Neubrunn 

 
Gemeinderätin Elke Kohlhepp fragt, wie die Ehrungen von Blutspendern von statten geht. 
Die Ehrungen für 25-malige Blutspenden erfolgen vor der Gemeinderatssitzung. 
Ab 50 Blutspenden erfolgt die Ehrung durch das BRK in Waldbüttelbrunn. Nachdem die Blut-
spender von dort gemeldet worden sind, wird eine Anerkennung beim Neujahrsempfang in 
Neubrunn ausgesprochen.  
 
 

TOP  12.4 Akustik im Kindergarten Böttigheim - Sachstand 

 
Gemeinderat Horst Hofmann fragt nach dem Sachstand im Kindergarten Böttigheim zur 
Akustik.  
Der Bauphysiker hat die Situation im Kindergarten in Augenschein genommen. Sobald de-
taillierte Informationen hierzu vorliegen, wird dies in einer weiteren Gemeinderatssitzung 
dargelegt. 
 
 

TOP  12.5 Verkehrsraumüberwachung in Neubrunn 

 
Gemeinderat Alfred Hellmann fragt, wie der Sachstand zur Verkehrsraumüberwachung ist. 
Die Gemende Hettstadt hat im September damit begonnen. Für Neubrunn wird noch die Ge-
nehmigung des Landratsamtes abgewartet. Demnächst ist ein Gespräch mit der Polizei, wo-
bei die Messpunkte festgelegt werden.  
 
 

TOP  12.6 Vorschläge für die Klausurtagung 

 
Gemeinderat Peter Dengel schlägt vor, die Radwegeplanung und die Parkplatzsituation in 
der Hauptstraße bei der Klausurtagung zu besprechen.   
 
 

TOP  12.7 Einzeichnung der Parkplätze in der Hauptstraße 

 
Gemeinderat Andreas Gugel stellt fest, dass die Kennzeichnung der Farbe in der Kurve 
Schulbrunnenstraße schon sehr verblasst ist. Für die Einzeichnung in der Hauptstraße wird 
ein anderes System angewandt.  
 
 

TOP  12.8 Ausbau der Kreisstraße Richtung Tennisplatz 

 
Gemeinderätin Elisabeth Rieck fragt, wann der Ausbau der Kreisstraße zum Tennisplatz 
vorgesehen ist. Dies ist für 2019 geplant.  
 
 

TOP  12.9 Sachstand Hotspot 

 
Gemeinderätin Elke Kohlhepp fragt, ob es etwas Neues zum Thema „Hotspot“ gibt. 
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Hierzu ist noch nichts bekannt.  
 
 
 
 
 
Heiko Menig    Gabi Stadtmüller 
Erster Bürgermeister    Schriftführerin 
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